

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA. Viernes, 5 de Abril de 1929.

NUMERO 2194

En la batalla por Jiménez han perecido miles de Mejicanos

BALFOUR SE RETIRA DE LA POLITICA

Londres, 5.—El Honorable Mr. Balfour se retirará de la vida pública en el mes siguiente cuando el Parlamento sea disuelto en el actual Parlamento Balfour ha ejercido el cargo de Lord Presidente del Consejo y generalmente ha sido miembro del gabinete británico. Los motivos de su resolución de retiro obedecen a su salud pues ya cursa los 81 años y necesita asegurar su salud. Balfour fue Primer Ministro desde 1902 a 1905, Ministro de Relaciones durante el gobierno de coalición de Lloyd George desde 1916 a 1919. Uno de sus más importantes servicios políticos en los últimos años fué su labor en la Conferencia Naval de Washington, y lo que se conoce como "La Nota de Balfour" en el debate de las deudas de guerra de los Aliados.

LOS AVIADORES FRANCESES HAN TERMINADO SU RAID DESDE FRANCIA A LA INDIA

Saigon, 5.—Los aviadores Bailly y Reginensi y Marsot acabaron de efectuar el raid de 12,000 millas desde Francia hasta Indochina, gastando para ello once días habiendo solamente parado un día en Constantinopla.

EL EX-SECRETARIO KELLOGG LLEGO A PARIS

Paris, 5.—El ex-Secretario de Estado Frank Kellogg en compañía de su señora esposa, llegó a esta capital hospedándose en el hotel donde con antelación se le habían reservado los compartimentos necesarios.

EN PUERTO DE FRANCIA SE PINDE UN ULTIMO COMETA A LOS DESPOJOS DEL EMBAJADOR HERRICK

Brest, 5.—Esta mañana tuvo lugar aquí una significativa ceremonia mientras se trasladaba del muelle a bordo los restos mortales del ilustre hombre de Estado y Embajador americano Maryon Herrick. La población entera se había congregado frente a los muelles. Tropas preparadas al efecto hicieron los honores militares y todos los barcos surtos en la rada izaron los pabellones a media asta y enlutados.

SIGUE LA FIEBRE AMARILLA EN BRASIL

Río de Janeiro, 5.—Comisiones especiales de ciudadanos han decidido hacer causa común para cooperar en el servicio sanitario a fin de exterminar la fiebre amarilla que existe tanto en esta ciudad como en la de Santos.

LA NUEVA MANSION DE LA EMBAJADA AMERICANA EN BUENOS AIRES

Buenos Aires, 5.—Se informa que el gobierno de los Estados Unidos ha adquirido el Palacio de Ernesto Bosch para establecer en él la Embajada americana en esta capital.

Hoy falleció el Ex-Dictador Portugues Joao Franco

FALLECIO HOY EL EX DICTADOR PORTUGUES.

Lisboa, 5.—En las horas de la madrugada de hoy falleció en esta ciudad el conocidísimo ex dictador Joao Franco.

NOTICIAS DE LA REVOLUCION EN MEXICO

México, 5.—Los informes suministrados por el general Calles en su mensaje de esta mañana a la Presidencia de la República, dicen que se estima que la batalla librada ayer al Norte de Jiménez costó mil treinta hombres, a los

Lord Balfour se retira de la política

Lleváronse hacia Norteamérica el cadáver de Herrick

revolucionarios y que los heridos pasan también de mil doscientos. Gran número de prisioneros caídos en su poder han manifestado que Escobar no dispone ya de otro contingente importante, por lo que se da por terminada la revolución en ese sector. El Gno. por su parte concede la veracidad de haber per-

mañana. La fuerza principal del comando del Gral Calles se alista para salir a la vanguardia de un contingente que se envía a otro sector. En Zacatecas, se informa que los rebeldes han hecho toda clase de fechorías y se espera que sean escarmentados en los días siguientes.

EL GOBIERNO DE POLONIA DIMITE

Varsovia, 5.—Los últimos acontecimientos han terminado con una especial crisis gubernamental y puede decirse que el gobierno virtualmente ha dimitido.

LA PROXIMA REUNION DEL CONSEJO DE LA LIGA DE LAS NACIONES EN MADRID

Madrid, 5.—Magnífica impresión ha causado en todos los círculos de esta ciudad la noticia de que la próxima reunión del Consejo de la Liga de las Naciones se reunirá aquí el diez del próximo Junio. Mantiénesse la creencia de que la medida adoptada por la Liga, tendrá consecuencias efectivas.

RENUNCIA EL JEFE DE POLICIA DE MONTEVIDEO

Montevideo, 5.—El Presidente de la República aceptó hoy la renuncia al Jefe de la Policía, Dr. Vescovi y se hizo cargo de su puesto interinamente el Oficial Primero, Reissign.

EL JEFE DE LA POLICIA DE BUENOS AIRES HA SIDO DESTITUIDO

Buenos Aires, 5.—El Poder Ejecutivo ha dictado un decreto destituyendo al Jefe de la Policía. En las investigaciones hechas, aparece como sospechoso en la falsificación de bonos provinciales.

ALEMANIA CONDECORA A UN DISTINGUIDO GALENO BRASILENO

Río de Janeiro, 5.—El Ministro de Alemania en esta ciudad, hizo entrega al médico brasileño Arturo Mozer, de una medalla de oro de la Universidad de Hamburgo y que sólo se confiere a determinados hombres por sus trabajos o investigaciones científicas.

LOS ESTRAGOS REVOLUCIONARIOS EN CHINA

Honkew, 5.—Las fuerzas del gobierno tuvieron que desalojar esta ciudad siendo ocupada por los revolucionarios. Lamentase principalmente que en el curso de la toma, las tropas rebeldes hayan destruido importantes edificios y otras obras de importancia.

SALE UN CRUCERO CON EL CADAVER DE HERRICK

Brest, 5.—Poco después de las nueve de la mañana de hoy, zarpó de este puerto el crucero "Tourville" llevando a su bordo el cadáver del fallecido Embajador americano Herrick.

SE ABANDONAN LAS ESPERANZAS DE ENCONTRAR A KINGSFORD.

Sidney, 5.—Hoy han sido abandonadas todas las esperanzas de encontrar al aviador Kingsford y a sus tres compañeros. Prácticamente, desde el domingo pasado nada se ha sabido acerca de su paradero. La teoría reinante ahora es que han perecido y que el avión "Cruz del Sur" se desplomó sobre el mar hundiéndose. Todas las embarcaciones tienen orden de vigilar la superficie de las aguas, creyéndose que el mar ha de arrojar a la orilla los restos del famoso avión que iba con destino a Londres.

LA MUERTE TRAGICA DE DON JUSTINO SANDOVAL OCURRIDA AL AMANECER DE HOY

Al amanecer de hoy en la hostería de la señora María Brenes Rivera ocurrió un lamentable suceso trágico habiendo muerto a bala el Sr. Justino Sandoval Gómez, hecho que tuvo efecto como a las tres horas de hoy pues el Oficial de Guardia en la Segunda Sección, Teniente de Policía don Juan Castillo tiene consignado el parte referente a las tres y media de la madrugada de este día.

El occiso señor Sandoval Gómez llamado cariñosamente entre los de su gremio por el nombre de "Calmas" por el carácter suave que generalmente observaba, era un chofer muy conocido en esta capital.

En el parte de policía en que se consigna esta tragedia hay abundancia de detalles tomados muy cautelosa e inteligentemente por el Oficial Sr. Castillo, quien fue el que nos proporcionó los que en esta relación escribimos.

De todos esos datos y de los que en diferentes partes hemos recogido no se desprende, como luego se verá, ninguna certeza actual sobre si la muerte del Sr. Sandoval obedeció a suicidio o a homicidio o asesinato, cosa que será aclarada por los funcionarios de justicia con el debido tiempo, pues ya interviene el Alcalde Sr. Nelson Chacón y se ha rendido el dictamen médico legal por el Dr. Zeledón Alvarado.

En el bolsillo del occiso Sr. Sandoval Gómez se hallaron algunos objetos inventariados debidamente por la policía, como \$ 105.- en efectivo, un par de anteojos negros, un llavero con cortaplumas, una

¿ES SUICIDIO, ES HOMICIDIO ALEVOSO? HE AQUÍ LO QUE SE INVESTIGA

pluma fuente, un libro de apuntes y documentos bancarios a su favor por depósitos y cheques; más números de lotería de Panamá y del país.

Llegó a la hostería el Sr. Sandoval Gómez acompañado con los

señores Guillermo Garbanzo Castro y Manuel Rojas. Presenciosos dicen, el hecho, la sirvienta de esa casa, señora Juan Artavia Los primeros policías que acudieron fueron los Señores Miguel Esquivel, Victor Manuel Flores y Aris-

D. Roberto Ortiz, con optimismo consolador, nos afirma que tendremos Pavimentación

—No es la pavimentación tal Campo de Agramante, como dice ayer "LA NUEVA PRENSA",— nos manifestó esta mañana el Ing. don Roberto Ortiz, Presidente de la Comisión Vial y Miembro del Comité Especial de Pavimentación.

Y agregó luego: —Lo que nosotros hemos querido es encauzar las cosas por un sendero de cordialidad y armonía, a la vez que todo marche rectamente, sin perjuicio de los intereses comunales. Pero la Compañía no lo ha entendido así y no hemos podido llegar a un acuerdo.

—¿Ha visto usted, preguntamos al Sr. Ortiz, el informe de los Arbitros sobre el asunto de cuentas de la pavimentación? Ese informe, nos parece, favorece el criterio de la Compañía.

—Ese informe, responde el señor Ortiz, no debe tomarse en cuenta. Los arbitros no se concretaron a los puntos que indicó el Comité, se fueron por otro lado. El Comité concretamente deseaba saber si cada suma gastada correspondía a determinado trabajo, a una obra debidamente realizada.

Al despedirnos de don Roberto, le hicimos una última pregunta:

—Cree usted que las cosas llegarán a armonizarse, que tendremos pavimentación?

—Sí, nos responde, indudablemente.

Y se fue el señor Ortiz presuroso sin que nos fuera posible plantearle la última duda que nos asalta: Tendremos pavimentación, sí, la tendremos. Pero, ahora, o dentro de cuántos años?

Alrededor de los Subsecretarios de Estado

En la mañana y tarde de hoy, ha circulado entre grupos de comentaristas de la política el rumor de que los señores Subsecretarios de Estado habían convenido, a igual que lo hicieron los Secretarios, presentar conjuntamente sus renuncias.

Nosotros podemos tan sólo afirmar, porque nos consta, que al

medio día de hoy se han reunido en la casa de don Joaquín Fernández Montúfar los señores Orlich, Aguilar Machado, García Solano y Fernández Montúfar.

E interesados por dar a los lectores información de lo que pudo ocurrir, le preguntamos al señor Fernández qué se había tratado

allí. Y hubo este diálogo:

—Don Joaquín, sabemos que se han reunido hace un rato en su casa los demás señores Subsecretarios. Puede decirnos con qué objeto?

—Tan sólo puedo decir a ustedes que nada de política se ha tratado.

—Pero se dice — la socorrida fórmula — que van a presentar ustedes sus renuncias conjuntamente. Hay de ello algo?

—No, nada de eso. Es un asunto particular el que hemos conversado...

No cabía sino darle las gracias y colgar el audítor.

El duelo de la familia Alvarado-Morales

Inasaciable la parca, cada día va arrebatando de nuestro lado a seres queridos, niños que forman la alegría del hogar y la esperanza de los padres, jóvenes de lucha, en cuyas mentes se forjan ilusiones de risueño porvenir. Van adelantándose en ese viaje hacia la eternidad, al cual les acompañamos con nuestros buenos pensamientos y breves oraciones a su memoria, ya que no hay otro medio de llevarles después de la tumba el mensaje de nuestro recuerdo.

En la plenitud de la vida, cuando apenas 21 años formaban brillo en su existencia, cuando aparecía en el hogar como una esperanza para los padres y hermanos, cuando se iniciaba en las arduas labores del Magisterio, nuestro amigo don Oscar Alvarado Morales, se encuentra atacado por una cruel dolencia, pero su espíritu, dispuesto a la lucha, no se abate y hace frente a los embates de la gravedad que poco a poco va minando su existencia, triunfa en los campos del estudio obteniendo sus títulos de Bachiller en el Liceo de Costa Rica y de Maestro Normal en Heredia, pero es vencido al fin y cuantos esfuerzos se hacen para rescatarle de la dolencia resultan estériles, y en la alborada de ayer su espíritu se remontó a las regiones de lo desconocido, de jando estrujado por el dolor los corazones de sus padres y hermanos.

Había nacido Oscar en esta capital el día 5 de Setiembre de 1907, siendo hijo de don Juan Alvarado y doña Sofía Morales. Como queda dicho había sabido triunfar en los campos del estudio y ejercía el cargo de Maestro en la Escuela República Argentina, cuando la muerte le aleja de los suyos.

A las cuatro de la tarde de ayer, en la Parroquia de la Soledad



Don Oscar Alvarado Morales

Fallecido en la mañana de ayer en esta capital

se efectuaron los oficios religiosos, de donde salió el cortejo para el Cementerio General.

Sean para los padres, y para sus hermanos Humberto Alvarado y doña Atila Muñoz, Srta. Sofía Alvarado, don Carlos Alvarado, señorita Consuelo Alvarado, señorita Haydee Alvarado, don Santiago Alvarado, y demás miembros de su familia, la sentida expresión de nuestra condolencia.

En contraposición con los sucesos políticos de que se viene hablando, se está levantando un fuerte movimiento de juventud

Aprestándose ya para la lucha eleccionaria de diputados, se han formado dos agrupaciones de jóvenes que quieren actuar absolutamente desligados de los viejos partidos y de los viejos directores de ellos.

Forman una agrupación don Max Koberg Bolandi, don Víctor M. Quesada C. y otros apreciados elementos de la juventud josefina.

La otra la integran don Antonio Zelaya, don Mario Fernández A., don Guillermo Padilla y, como en la anterior, un número considerable de jóvenes de vanguardia.

Estas asociaciones han estado en actividad desde su fundación y se reúnen, con la frecuencia que el caso lo requiere, en distintos lugares cada noche.

Como en principio adversan las fusiones ocasionales de partidos y políticos antagonistas a los que una conveniencia de momento ha llevado a alianzas que han merecido de la opinión pública honrada y definida acres censuras, las dos agrupaciones de jóvenes entusiastas a que antes

hemos hecho mención, elaborarán papeletas diputables integradas por elemento, en primer término idóneo, y en segundo, que nada tenga que ver con los amasijos que se están hornando. Para el triunfo de estas papeletas independientes se hará un fuerte y tesonero trabajo de propaganda en todo el país.

Hemos conversado con algunos jóvenes de ambos grupos y como nos hemos dado cuenta de que los dos van hacia el mismo fin por sobre iguales caminos de independencia y de decoro políticos, deducimos que en el curso de bien pocos días terminarán por reconocerse, identificarse y, en consecuencia, por formar una sola agrupación que los hará más fuertes.

Un poco enterados de este movimiento, prometemos seguirlo más de cerca para poder informar de él con mayor dominio de las cosas.

POR CADA 10 TAPITAS de los distintos Refrescos Orange-CRUSH tiene Ud. derecho a un Cupón Obsequio con opción a nuestros PREMIOS MENSUALES

Club de Vestidos En Abonos de \$ 3.00 semanales en la Sastrería de Emilio J Quirós. 200 vs. al Oeste del Teatro Moderno (Av. 6)

Se inicia la defensa de nuestro café en mercados europeos

La Federación celebra un contrato con un establecimiento de Barcelona

El Cóndor se dedicará exclusivamente a la propaganda del café

Cumplido su programa de propaganda y de apoyo a la industria cafetera del país, la Federación Nacional de Cafeteros acaba de celebrar un muy importante contrato con el doctor Urbano Arenas, propietario del tostadero de café colombiano denominado "El Cóndor", establecido en la ciudad de Barcelona.

Según este contrato, el doctor Arenas se promete llevar a cabo el tueste, torrefacción y presentación de cafés exclusivamente nacionales en aquella ciudad, con el fin de acentuar la propaganda y al mismo tiempo a llevar a cabo la fundación de un restaurante en el cual ha de expendirse únicamente nuestro café libre de toda mezcla, haciendo uso de las diferentes marcas del producto colombiano.

Padece U. de GONORREA
Quiere curarse radicalmente sin consecuencias en su organismo? Use el **GONOSYL REICHMANN** Especifico alemán recomendado por los médicos más eminentes.
Agentes: **GRILLO HERMANOS**

La Federación, por su parte, se obliga para con el doctor Arenas a mantener permanentemente en Barcelona un stock de doscientos sacos de café, destinados al abastecimiento de "El Cóndor" y al consumo diario en aquella ciudad. Así mismo se obliga a pagar la mitad del arrendamiento del local donde funciona el restaurante, y a invertir hasta \$ 3,500 en muebles que comprenden vajillas y aprovisionamiento del lugar. Las vajillas llevarán el escudo de Colombia y tendrán leyendas alusivas a la buena calidad del café nacional.

Este contrato reviste especial importancia, por ser "El Cóndor" la primera entidad de carácter nacional que apoya la Federación Nacional de Cafeteros en cumplimiento de su programa de propaganda y defensa del café. Para el efecto, ha tenido en cuenta la entidad mencionada la respetabilidad de la casa fundada en buena hora por el Doctor Arenas, en Barcelona, y ser ella la única que con fondos propios ha sabido poner al presente en toda España las innegables ventajas de nuestros cafés y los que ellos representan en el mercado mundial.

"El Cóndor" fué fundado por el Doctor Arenas hace unos dos años, en Barcelona, con miras exclusivamente benéficas para la principal industria colombiana, y, desde esa fecha, hasta ahora, se ha sostenido con recursos particulares sin apoyo de ningún género.

(De "La Prensa" de Colombia).

La **OVOMALTINA** nos ayuda a mantenernos sanos, incluso bajo la influencia de un clima abrumador.

Unicos concesionarios: **THE COSTA RICA MERCANTILE Co.** Apartado 19 SAN JOSE

La Ovomaltina se vende en latas de 250 y 500 gramos, en las farmacias y buenas casas de artículos alimenticios.

LOS IMPUESTOS DEL COMERCIO EN LA MUNICIPALIDAD

Resulta que desde hace mucho tiempo se viene reclamando a la Municipalidad algunas devoluciones que tiene que hacer al comercio por razón de impuestos mal cobrados, pues se han pagado los recibos anteriores para no acarrear dificultades, pero según parece ya los directores de la Cámara están pensando seriamente en el asunto y posiblemente se aconseje al comercio no pagar todavía los recibos del próximo trimestre hasta tanto la Municipalidad no se pronuncie en forma en un sentido o en otro para saber a qué atenerse.

También se duelen muchos comerciantes de que el Síndico Sr. Ortiz, que es comerciante, se haya puesto en contra de los intereses del comercio sin ver la razón que les asiste en estas cuestiones, pues a lo que parece hay promesas formales de la Municipalidad que no se han cumplido.

Se está tratando de convocar a una asamblea general de comerciantes para tratar de este asunto, así como del plan que se desea proponer para pedir el cambio del sistema fiscal de impuesto, ya que el de ahora resulta muy injusto.

La Patente Nacional va a ser objeto de revisión. El comercio sostiene que ese impuesto debe desaparecer, pero de no, debe reglamentarse mejor y a eso tienden las gestiones que al respecto se hacen.

Cambiamos impresiones con el activo Presidente de la Cámara de Comercio Sr. Sasso quien se muestra muy interesado en la conveniente solución de éstos asuntos, y nos dijo finalmente que él, al de-

fender los intereses del comercio no va contra los intereses generales, pues el comercio se encuentra dispuesto siempre a contribuir, pero en forma equitativa y procurando que se le apliquen las tarifas correctamente. Nos dijo además que él, antes que ir contra los intereses de la comunidad se retiraría de su alto cargo.

Hay pendiente también otra cuestión en relación con la solicitud que ha hecho la Cámara últimamente para que se liquiden los impuestos sobre los derechos líquidos y sin los recargos; y como para obtener las liquidaciones respectivas hay muchas dificultades tanto para los comerciantes como para la Municipalidad, se ha pensado en proponer un porcentaje convencional y fijo de rebajo que compense el monto de lo que debe deducirse aproximadamente. Y se hacen cálculos al respecto.



De venta en

LA GRANVIA
LA INDIA
LA MAGNOLIA

Apuntes de Política

MAYORIA DE LA FUSION

Un estimado amigo, diputado, partidario del Lic. don Carlos María Jiménez, nos dijo esta tarde: "Es malicioso afirmar que ha fracasado el Pacto agrícola-carlista. No es esa una aleación de fáciles disolventes, tal como ese de elección de un Directorio. Son fines más altos los que se persiguen. Gáñese o no el Directorio, la fusión persistirá. Aunque estoy en condiciones de asegurar a ustedes que sí tenemos mayoría para ese Directorio en Mayo. Contamos con 23 votos, en tanto que don Arturo tiene 18. Los dos restantes, oscilan. Ustedes verán mis palabras confirmadas en breve. Y en todo caso, bueno es que digan en su periódico que nosotros no perseguimos simplemente un triunfo de momento. Lo quisiéramos, claro está, pero más y mejores proyectos son los que tenemos en perspectiva".

DON ALBERTO ECHANDI EN FOMENTO

Otro rumor, de los que dejan recuerdos:

Se nos dijo esta tarde que, como solución al conflicto planteado en cuanto a Secretarías de Estado, algunos apuntaban como magnífico el nombre de don Alberto Echandi para la Secretaría de Fomento.

Ello, acaso, traería complicaciones por lado opuesto, pero no deja de ser un buen propósito que tal vez encontrará acogida amplia de parte de amigos y descontentos.

Que todo no ha de ser política interesada! Es decir, exclusivamente interesada!

Reuniones para Directorio del Congreso

Otro prestigioso elemento de las filas republicanas, nos dijo de las reuniones que van a celebrarse en breve para ultimar detalles respecto a la elección del nuevo Directorio del Congreso.

"El lunes próximo nos reuniremos en la casa de don Carlos María los de su grupo. El sábado o el mismo lunes, harán lo mismo los amigos de don Alberto en la casa de ese caballero.

De ambas reuniones habrá de surgir el arreglo de pareceres que coordine la resolución final en cuanto al próximo Directorio que la fusión — no cabe duda — ganará al inaugurarse el Congreso".

CANOSSA HERMANOS YA LLEGO LA NUEVA REMESA DE FIDEOS NAPOLITANOS A \$ 0.80 LA LIBRA TELEFONO 2132

TIENDA DE CALZADO "PARIS"
CALZADO EN ABONOS DE 50 cts. A \$2-SEMANALES
Contiguo al Aguja de Oro frente al switch del tranvía

Oscar Alvarado . . .
LLAMA QUE SE APAGA

Siempre es triste despedir a un amigo, a un conocido, a un prójimo. Conducirlo a su última morada y verle quedar sepultado por verificar una Feria a beneficio los toscos terrenos de aquella tierra santa del Cementerio... Pero, recibir la noticia inesperada, de que un joven que apenas se abría a la vida ha sido presa de la muerte... Saber que se han cerrado sus ojos para siempre... Y que la flor de tantas ilusiones, como ardían en aquella alma, se ha deshojado al apagarse la vida, es motivo de llanto... Y eso, precisamente, es lo que hoy nos embarga, cuando ya hemos dejado al joven Oscar Alvarado en la huesa fría de su santo rincón... Lloramos, no con el llanto que se queda en los ojos, vaciando los torrentes de lágrimas... sino con ese amargo llanto que retuerce el alma y anuda la palabra, cuando se vive en la contemplación de una desgracia irreparable, de una pérdida enorme de algo que jamás puede recuperarse. Porque en Oscar no hemos visto extinguirse solamente al prójimo, al conocido, al amigo. No! En él hemos visto apagarse una llama... desflorar una flor... escondere un lucero de ensueños y

promesas. Porque su vida, corta como todo lo admirable y dotado de matices de superioridad, fué un continuo batallar y un continuo rayo de ilusiones. Bachiller, torció el curso de sus aspiraciones bajo el impulso de una finalidad más elevada y se engolfó en los campos del Magisterio, desde donde durante un año esparció con éxito las luces de su intelecto joven, dejando sembradas en las almitas de los párvulos semillas de bien y vástagos de virtudes. Y cuando en la vida se descorría el telón, y con templaba el escenario de un jardín que ya florece, el Mal, que aletea de aquí y allá, como cuervo hambriento, crispadas las garras para clavarlas en los "escogidos", le asestó su golpe y tronchó aquel botón de juventud que siempre alentó de jovialidad singular...

Muerto, lejos del mundo, su recuerdo vive fijo clavado en la memoria de conocidos y amigos, quienes arrodillados oran por la tranquilidad de su sueño y porque el rayo de sus bondades terrenas continúa desde la gloria iluminándose mientras la oración por su paz se va en una espiral de meditación hasta el cielo.

UN AMIGO
San José, 4 de abril de 1929.

SOCIALES Y PERSONALES

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

NATALICIOS

Lo celebran mañana, doña Betina Wenzel de Holts; señores don Roberto C. Johnston, don Elías Jiménez Rojas, don Manuel Grillo Ocampo, don Claudio F. Fernández Ferraz, don Edwin Fernández G. y don Oscar Zeller Juliá.

DON RICARDO CORTEZ

Desde hace varios días guarda cama, víctima de penosa dolencia don Ricardo Cortez Castro, lo cual lamentamos deseando que muy pronto recupera su quebrantada salud.

FECHA MATRIMONIAL

La celebran mañana don Max Koberg Schatz y doña Mercedes Bolandi Brenes, 1893; don Guillermo Gallardo y doña Lilia Cordero, 1927.

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña María Fonseca de Calvo, 1894; doña Herminia Pastor de Portuquez, 1926; doña Josefina Bermúdez de Korditzny, 1927; doña Julia Ramírez de González Viquez, 1916; señoritas María Salazar Esquivel, 1873; Celina Gallardo Prieto, 1910; señores don Víctor Cruz, 1924; don Antonio Pinto, 1865; Presb. Mario Meza, 1890; don Mariano Valenzuela Granados, 1891; y don Felipe Larrad Martínez, 1927.

PROXIMA BODA EN ALAJUELA

En día próximo se efectuará en la ciudad de Alajuela la ceremonia matrimonial del señor don Javier Cortez Fernández y la señorita María Cecilia Soto. Anticipamos a los jóvenes prometidos nuestros cariñosos votos de ventura.

EL GRAN BAILE DE ORGAN-DIE

Las disposiciones para el orden en las primeras piezas del baile, que no permitirán tomar participación en la danza a las señoritas que no concurren en traje de organdíe, son terminantes. Los miembros del Comité se verán en el caso de llamar la atención a quien contravenga esta disposición que va contra el lucimiento de la fiesta.

LA VERBENA DE CARTAGO

Trabajan los socios del New Orleans Club de la ciudad de Cartago, en la organización de la gran fiesta típica española, que ha de efectuarse el sábado 27 de los corrientes en los salones del Club Social de aquella ciudad y para la cual existe gran entusiasmo.

TIPO DE CAMBIO

New York	4.005%
Londres	19.45
Paris	0.159
España	0.608
Italia	0.212
Suiz	0.772
Bélgica	0.558
Berlin	0.9612
Amsterdam	1.61%



Quando sienta que le comienza un RESFRIADO

hay que limpiar el estómago y fortalecer el organismo contra la influenza y otras enfermedades más serias que resultan de un resfriado mal cuidado. No hay nada mejor que el

LAXATIVO BROMO-QUININA

En que esta firma en la caja

E. W. Brown

Tristán se va para Puntarenas

Avido de descanso, mañana, por el tren ordinario, muy bien acompañado, saldrá de esta capital con destino a Puntarenas, nuestro Cronista Social, don Guillermo Tristán.

No va a inspeccionar las obras del muelle, tampoco a poner al día

la represa de mercaderías que aun existe en la aduana, ni a ninguna fiesta social. Va Guillermo única y exclusivamente a descansar por tres días, es decir, regresará el lunes en la tarde, pues que su obligación le fuerza a no restarle frente al trabajo.

La Gran Feria a Beneficio del Santuario de Santa Teresita

San José, Marzo de 1929

Señor Director de LA NUEVA PRENSA.

Muy estimado señor:

El 6 y 7 de Abril entrante se verificará una Feria a beneficio del Santuario de Santa Teresita del Niño Jesús en Aranjuez, conforme al programa que circulará.

La Junta Edificadora le ruega honrarla con su presencia, y le agradecerá cualquier donativo que tenga a bien enviar.

Ha sido hecho ya el pedido de la armadura de hierro del Templo y en breve se dará principio a los trabajos.

LA COMISION

NOTAS: Antes del 7 de abril pueden hacerse los envíos al señor Canónigo don Ricardo Zúñiga. El día 7, a las Comisiones en el local de la Feria. A las 9 de la mañana del 7 se recibirán las carretas de materiales de construcción, semovientes y artículos que lleguen en otros vehículos. Se impartirá la Bendición litúrgica distribuyendo un obsequio.

TRAUBE

La cerveza deliciosa

PARA TODO TRABAJO DE IMPRENTA
BORRASE HERMANOS
APARTADO "Z" — TELEFONO 2287

EFEMERIDES

ABRIL 6

1825.—Habiendo procedido la Asamblea Constituyente a la apertura de los pliegos que contenían las votaciones para los Supremos Poderes, resultaron electos: Para primer jefe don Juan Mora Fernández, con 30 votos. Para primer Suplente de la Corte de Justicia don Agustín Gutiérrez con 20 votos. Para segundo Jefe don Rafael Gallegos con 8 votos. Para Presidente del Poder Judicial don Manuel Barberena con 6 votos.

1856.—La vanguardia del Ejército Expedicionario de Costa Rica, llega a Santa Clara donde los comisionados de la ciudad de Rivas, invitaron al Presidente Mora a que la ocupara.

1865.—Fallece en la ciudad de San José, el General de División don José Antonio Pinto, quien había residido en el país desde el año de 1810, tomando importantísimos papeles en la política cost-

arricense, desde la independencia hasta algún tiempo después de la caída del General Morazán.

1885.—El Cuerpo Diplomático residente en Guatemala, se dirige a los Gobiernos de El Salvador, Nicaragua y Costa Rica, ofreciendo su intervención amistosa para poner término a la contienda.

1915.—Regresa a esta capital, de su viaje por Talamasca, el Presidente González Flores y su comitiva que había estado a punto de naufragar en Gandoca.

NARANJADAS, ORANGES, Y REFRESCOS CON NOMBRES PARECIDOS hay muchos, pero Orange-CRUSH solo hay uno; el único refresco gaseoso hecho de puro jugo de naranja. Desconfíe de los PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO. Exija su tapita; reuniéndolas tendrá derecho a unos PREMIOS DE FIN DE AÑO.

INOVEDADES COLUMBIA!

Le conviene esperar a la próxima semana
pues nos llegan

COLUMBIA-KOLSTERS, Viva-Tonal

Modelo 902, de DOBLE VOLUMEN

PORTATILES - Modelo 163

(las conocidas de ₡ 250-00, pero con CUERDA TRIPLE)

Gran cantidad de DISCOS DE MODA
y un bellissimo surtido de OBRAS MAESTRAS

FONT y NIETO

IMPORTADORES Y DISTRIBUIDORES DE "COLUMBIA PHONOGRAPH Co. Inc.

El Comentario Político del Momento

Esta mañana, en la antecámara de un Ministerio, charlamos con un Diputado y dos connotados políticos. Se comentó el asunto de la fusión agrícola-carlista en cuanto a la elección del Directorio de la Cámara. Según nuestros interlocutores la cosa está resuelta, y nos decían que de no ser don Arturo Volio el Presidente de la Cámara, posiblemente lo será el Lic. Alvarado Quirós.

Esos señores son de la opinión que el caballero don Felipe Alvarado estará con la fusión agrícola-carlista, y opinan también que el Sr. Alvarado sea a la hora de la campaña presidencial, con el Lic. Alvarado Quirós, un candidato de transacción.

Las fuerzas Arturistas en la Cámara

En los grupos del Congreso se actualizó el comentario constante el asunto de la elección del Directorio de la Cámara en la primera sesión de mayo.

Se hacen cálculos y más cálculos y unos garantizan el triunfo de don Arturo y otros aseguran el de la fusión agrícola-carlista.

Esta mañana dos señores diputados amigos de don Arturo nos han manifestado que el triunfo de éste es indiscutible, pues que cuenta con veintidós diputados propietarios y dos suplentes para su elección.

DE ULTIMA HORA

Continúa sonando el nombre del Ing. Sáenz para la Sría. de Fomento

Venimos en estos momentos de hacer una rápida incursión a un cenáculo político de gentes allegadas a las alturas gubernamentales. Allí acabamos de oír que al señor Presidente le continúa siendo grato y sonándole bien en el oído, el nombre del Ingeniero don Samuel Sáenz para la Cartera de Fomento, toda vez que el Primer Magistrado lo que busca para la función ministerial acéfala en estos cálidos momentos, es una personalidad capacitada por sus conocimientos y probidad y que a estas virtudes reúna la condición del apolítico.

Pensamos que lo más apolítico

y quizá lo único apolítico de toda hora, ha sido y es el señor Ingeniero Sáenz, como pensamos también que su misma condición apolítica, lo colocaría como término conciliador entre los apetitos del momento. Tan grato le será a moros como a cristianos, a más de que nada sería más acertado para la Secretaría de Fomento, como don Samuel Sáenz, porque con sus virtudes le daría altura y seriedad a tan delicado ramo de la Administración.

Y seguiremos a caza de lo que haya a este respecto, para dar mañana una información más detallada.

Incidente Sáenz-Saborío Nosotros pediremos unas cuentas a la Contabilidad del Ferrocarril al Pacífico

Anoche hubo un incidente entre los señores don Marco Tulio Sáenz y don Manuel Saborío.

Según un diario de la mañana refiere, el último dijo una expresión fuerte contra el primero, y de allí se originó una actitud digna de defensa del ofendido que dichosamente fue intervenida por amigos para evitar otras consecuencias.

Esto tiene su origen en la denuncia hecha por el señor Sáenz de irregularidades en la empresa ferroviaria nacional.

Otro incidente ocurrió entre los

misimos señores esta mañana en la estación.

Nosotros, que por especiales motivos hemos intervenido en repetidas ocasiones en esa discusión, no tenemos intereses personales en ella, pero habiendo llegado ya a términos que consideramos que hay que contener y corregir oportunos por pedir a la Contabilidad del Ferrocarril al Pacífico un extracto de cuentas que esperamos que no nos sea negado, pues no tenemos motivo para esperar lo contrario.

DE CICLISMO

Un buen número de ciclistas estarán de gala el próximo Domingo, pues con motivo de la fiesta de Santa Teresita en Aranjuez, tendrán motivo para debutar con su CLUB DE CICLISMO.

AS ROJO

Este club hace mucho tiempo viene formándose y no obstante haber efectuado paseos y excursiones algunos de sus socios, éstos no declaraban su división de ciclistas con título; hasta hoy que por unanimidad de ideas entre sus iniciadores se acordó denominarlo.

CLUB AS ROJO

El debut de presentación del nuevo club de ciclismo será contribuyendo en todos los números que de ese deporte prepara la comisión de La feria de Aranjuez.

Oportunamente daremos deta-

El Señor Otárola se refiere a la investigación sobre las irregularidades del Ferrocarril al Pacífico

Insta al promotor fiscal al cumplimiento de su cometido

San José, 4 de abril de 1929. Señor don Romano Orlich Subsecretario de Fomento Pte.

Muy estimado señor: El Señor Promotor Fiscal instruye una información por rorden suya, para sacar en limpio lo que haya sobre el decir con respecto a irregularidades en el F. C. al P., lo cual encomia su gestión como funcionario público.

Hace pocos días publicó en LA NUEVA PRENSA un señor Beltrán Herrera un artículo en el cual demostraba con documentos que citaba que el actual Secretario de dicho ferrocarril había pasado carga por ese ferrocarril sin pagar el flete respectivo, con el agravante de que esa carga pertenecía a un comerciante de esta plaza, con quien hay que suponer que dicho

Secretario estaba en componendas. Sucede pues, que el señor Promotor Fiscal no quiere llamar a declarar a ese señor Herrera ni quiere investigar nada sobre esa irregularidad denunciada por la prensa con cita de documentos.

Entiendo que lo ordenado por Ud. es para atrapar a los que cometen incorrecciones en esa empresa, sean grandes o chicos, y por eso me tomo la libertad de poner en su conocimiento lo que ocurre, con la esperanza de que ordenará que todo se lleve por parejo. En ese asunto puede declarar también un señor Valverde, empleado de la Bodega de San José, quien dejó salir las mercaderías por orden del Secretario.

También dicho señor Beltrán Herrera puede decir quién colocó en el carro las referidas mercaderías sin hacer el documento o guía de estilo. Entiendo que esos empleados pueden también estar complicados en ese asunto, salvo que ellos hayan operado por orden del Secretario.

En espera de que Ud. habrá de fijar su atención en estas líneas me suscribo afectísimo servidor,

M. Otárola J.

SALUD, PUREZA, DELEITE Y SATISFACCION, todo ello se encuentra en una botella de ORANGE-CRUSH. Guarde sus tapitas y tendrá derecho a nuestros PREMIOS MENSUALES EN FECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO

TUBERCULOSIS Tabletas O. H. E. (Preparado alemán)

Mediante arreglos especiales con el Fabricante, en vista de la gran demanda y para beneficio del mayor número de pacientes, se venden ya por cajas sueltas al precio de ₡ 6-00 cada una.

Unicos depósitos: BOTICA LA VICTORIA, BOTICA EL COMETA.

La participación del Club Rotario en los festejos a Juan Rafael Mora

En la reunión de ayer del Club Rotario de esta capital se dispuso que ese centro tome parte activa en los festejos con motivo de la inauguración el primero de Mayo del monumento al Benemérito don Juan Rafael Mora. Al efecto se nombraron dos delegados, los señores don Luis Dobles Segreda y don Alfredo Sa-

ssa, para que se pongan de acuerdo con el Comité Oficial de Festejos.

Se acordó también que el almuerzo correspondiente al jueves 2 de mayo se verifique el día antes, miércoles 1.º, e invitar a él a los señores miembros del Club Rotario de Cartago.

Al Coronel Bonilla le robaron un caballo

Al Coronel don Francisco Bonilla le robaron de su cuadra un caballo; pero el ladrón poco hábil se fue por Villa Colón y se lo propuso en venta a un Comisario, sin saber que este era agente de policía, y se lo propuso en venta con tan poco precio respecto de su

posible valor, que el inteligente Comisario abrió los ojos, como suele decirse, y le dijo al vendedor que si se compraba la bestia, y lo llevó a lugar oportuno para entregarlo a la policía.

Por esto merecen felicitaciones el Comisario y el Coronel Bonilla.

Ud. Puede tomar su aperitivo

En el tratamiento de la gonorrea se prescribe en general una rigurosa dieta alimenticia prohibiendo especialmente los licores y los alimentos muy condimentados. El motivo de esta prohibición es fácil de comprender: cuando los medicamentos no tienen la eficacia necesaria la curación es superficial y aparente, bastando una copita de licor para echar a perder todos los progresos alcanzados a duras penas de uno o dos meses de tratamiento. En cambio el tratamiento por el HEIDISAN tiene por efecto una curación rápida, profunda y verdadera; este medicamento es tan poderoso que no requiere ningún cambio en el modo de vivir, no siendo necesario prescribir dietas alimenticias de ninguna especie. No vacile un momento y principie hoy mismo su curación: El HEIDISAN evita complicaciones y no deja nunca malas consecuencias. En su propio interés no admita sustitutos, exija el HEIDISAN!

SE GARANTIZA LA CURACION RADICAL - venta en las principales Boticas

EL DUELO DE LA FAMILIA MADURO SASSO

Un intenso duelo ha cubierto a los estimables miembros de la familia Maduro Sasso, con el sentido fallecimiento de la estimable dama doña Sara Sasso de Maduro, acaecido en esta capital después de varios días de penosa dolencia, en la tarde del sábado pasado 30 de Abril.

Ochenta y dos años fueron para la recordada extinta escalones de la bondad y nobleza que le caracterizaron en vida, conquistándole las simpatías unánimes de quienes le trataron y formaron el extenso círculo de sus amistades.

Hacia 33 años que radicaba en nuestro ambiente, amando a esta tierra como su misma patria, pues aquí casó su hijo el recordado caballero don Samuel L. Maduro con la estimable dama doña Rosa Sasso, y aquí nacieron para la noble doña Sara los bellísimos afectos de sus nietos y los viznietos de los hogares Maduro Murillo y Calzada Maduro.

Había nacido doña Sara el 25 de Diciembre de 1846, en San Thomas, siendo hija de don Isaac A. Sasso y doña Lea Rodríguez, (fallecidos). Fue esposa de don Moisés Maduro, (fallecido) en cuyo hogar nació un hijo, don Samuel L., que casó con doña Rosa Sasso, de quienes son hijos, Moisés, casado con Clarita Murillo, Sarita, Milton, Judith, casada con el Lic. don Jorge Calzada, Violeta, Stanley y David.

En la mañana del domingo pasado, según el ritual hebreo, se efectuaron los funerales a la memoria de la extinta, y a continuación el desfile



Doña Sara Sasso de Maduro Fallecida el sábado 30 de Abril en esta capital. (Fotografía de 1876)

Lacia el Cementerio de la Colonia Anglo Americana.

LA NUEVA PRENSA, se asocia al duelo de la familia Maduro Sasso, y envía su testimonio de condolencia a sus miembros, el cual ha cemos extensivo al doctor don Max Fischel Sra. y familia, señorita Emily Robles, don Samuel A. Sasso y familia y doña Alicia v. de Robles y familia.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque de Morazán.

- 1.—La Chula de Pontevedra, Pasodoble, Luna y Brú.
- 2.—La Princesa Encantada, Obertura, Langlois.
- 3.—Bajo el Almendro, Vals Salvadoreño, Granadino.
- 4.—Caballería Rusticana, Fantasía, Mascagni.
- 5.—El Triunfador, Fox Trot, Prado.

El Director de la Banda,

Roberto Cantillano.

Aniversario del Fallecimiento de Don Francisco Cerna

Hace un año rindió su noble tributo a la madre naturaleza el caballero don Francisco Cerna, quien a avanzada edad después de dignos esfuerzos en una vida rica de virtudes sucumbió físicamente ante el golpe cruel de la guadaña, pero triunfó en espíritu elevándose a superiores esferas.

Poco después, el 12 de setiembre de 1928 también se elevó a las alturas en persecución de su amado esposo doña Paula Campos de Cerna, lo que fue un nuevo dolor q' hoy rememoramos con veneración para la distinguida familia rivense a que pertenecían los extintos.

Almas caritativas las de ambos, muchos costarricenses tienen de ello testimonio; y últimamente, a su Albacea don Jaime Forn le tocó entregar sumas donadas por el Sr. Cerna a las siguientes personas: Hospital de San Juan de Dios, Asilo de Incurables, Parroquia de la Merced, don Pedro Cerna, don Andrés Venegas, don Adán Altamirano, don Jaime Forn, señorita Victoria Nigro, doña Ramona Fernández, doña Marcelina Meneses.

Nosotros renovamos el testimonio de nuestro pesar a todos los descendientes de los distinguidos y recordados muertos.

L. N.

Socre cinematografía Nacional

Señor Redactor de LA NUEVA PRENSA.

En un artículo anteayer, decía Ud. que el señor Jiménez Alpizar era el primero en ejecutar un estudio cinematográfico sobre el Café, y como lo justo es justo, quiero protestar de ello, porque fui yo el primer cinematografista en Costa Rica, que tal estudio hiciera y cuya película de 600 metros no sólo se exhibiera en ésta sino en el extranjero. Mis películas sumaron diez mil metros y tuvie-

ron ocasión de ilustrar todo lo de nuestro país, y sus exhibiciones aun las pueden recordar los amantes del Cine. En aquel tiempo de 1913, causaron furor mis trabajos y era público el epíteto, que les podíamos quitar la marca Céspedes que aparecía en una bandera de Costa Rica y ponerle el gallo cantando de la Patria, tan claro y bueno era el trabajo.

Quedo de usted afectísimo servidor y amigo,

Amando Céspedes Marín.

PAPEL PERIODICO, tamaño 28" x 42" en resmas planas, ofrecen BORRASE HNOS.

LA INDUSTRIA MADERERA Y EL FERROCARRIL AL PACIFICO

Señor Administrador del Ferrocarril al Pacífico.

Muy señor mío:

Respetuosamente y por tratarse de un interés público me dirijo a usted en carta abierta para elevar a su conocimiento una nueva queja a las muchas que ha recibido de parte de los sufridos comerciantes en el ramo de maderas de la zona del Pacífico, y del comercio en general, a consecuencia de la interrupción temporal del Ferrocarril del Norte.

No dejo de tomar en cuenta los esfuerzos realizados por la Empresa Nacional que usted muy dignamente administra y mamas en esta emergencia, pero que por irregularidades cometidas por varios de sus empleados sin escrúpulo, ha cargado sobre de usted injustas responsabilidades.

La queja a que me refiero está fuera de todas las anteriores y no se dirige contra determinada persona, ya que a la vista salta que ha sido un error como cualquier otro, pero va en perjuicio del comercio y hasta del mismo ferrocarril.

Me refiero a los carros de plataforma o planos que han llegado últimamente para esa empresa, los cuales tienen seis pulgadas menos en el ancho que los anteriores viejos en servicio, por los cuales el ferrocarril tuvo la base para la respectiva tarifa de fletes que se nos cobra, teniendo ahora una diferencia en el volumen y en el precio del flete, digna de tomarse en cuenta, pues representan las seis pulgadas antes dichas una octava parte en el valor del flete, o sean hablando en el sistema maderero, de dos y

media a tres trezas cúbicas en cada carro en su capacidad, que según la carga y el precio del flete de Puntarenas a San José, representan en dinero veinticinco o treinta colones por cada carro.

Soy el que en menos escala trabajo en este negocio, pero todo va en relación.

El comercio maderero es una renta fija y segura para el ferrocarril y sin embargo es la que más ha sufrido pérdidas en esta emergencia en una y en otra forma, y es por esto que menciono lo de los empleados sin escrúpulo, que se valieron de la situación para explotarnos inicuaamente, como a sus oídos y conocimiento deben haber llegado los rumores, y hasta pruebas. Afortunadamente las cosas han cambiado en este sentido y ya se nota un deseo de depuración tan deseado por el público.

Digo que el ferrocarril se perjudica también porque no dudo que al tomarse en cuenta esta diferencia en los carros, por razón, justicia y equidad se nos debe rebajar el valor de flete en proporción. Además como supongo que no solo esta remesa de carros le han de llegar al ferrocarril, es tiempo para corregir con la fábrica contratante la deficiencia, tan digna de tomarse en cuenta para beneficio de ambas partes.

Por aparte le manifiesto que a varios de sus empleados que tienen que ver con estos asuntos les he manifestado lo mismo, y ellos han estado de acuerdo con mi observación y hasta han ofrecido sus medios para corregir este error.

Espero que mi solicitud ha de tomarse en cuenta y sin otro particular quedo de usted muy atento y S. S.

Mario Peña Pons
San José, 4 de Abril de 1929

REALIZACION SIN PRECEDENTES en la TIENDA "LA VICTORIA"

a fin de salir de unos saldos de magnificas mercaderías, para no tener que inventariarlas. Estas mercaderías están exhibiéndose en nuestras vitrinas. Pase a verlas!!

ISIDRO PERERA Y CIA.

Frente a "La Eureka"

LA BODA HERRERA - JIMENEZ



Srita Claudia Jiménez Bustamante

(Fot. Sotillo)

Las estrellas refulgentes en cielo esplendoroso, derraman el tesoro de su belleza y esparcen su luz que llega esplendente a los corazones de dos jóvenes estimables de nuestro ambiente social en el instante mismo en que la bendición sacramental les une para formar de sus almas una sola rindiendo culto al amor.

Claudia Jiménez Bustamante, la bella señorita que es gala de nuestra sociedad, hija de don R. Lafitte Jiménez y doña Lita Bustamante, nieta por línea materna del recordado caballero Lic. don Ramón Bustamante y doña Isolina Castro y por paterna de don José Jiménez Cruz y doña Leonidas Marato, va a unir su destino al del joven don Benjamín Herrera Romero, hijo de don Federico Herrera Gólicher y doña Juanita Romero, nieto por línea paterna de don Benjamín Herrera y doña Alma Gólicher.

La ceremonia tendrá lugar mañana sábado en la Parroquia del Carmen, a las tres de la tarde, ben decida por el M. I. Sr. Canónigo don Mariano Zúñiga, habiendo elegido la joven prometida para compañeras de honor a las amigas señoritas Carmen Blen Castro, Margarita Struck Rodríguez, María Cecilia Lara, Margarita Lizano Hue te, Hortensia Valenzuela M. y Maruja Zeller.

Motivo de alegría es para nuestra sociedad presenciar la unión

de Benjamín y Claudia, en cuyo hogar brillarán siempre los emblemas de la felicidad como tributo a los anhelos de los jóvenes prometidos para quienes LA NUEVA PRENSA, consigna su cariñoso sentimiento de felicitación en el día memorable de sus nupcias.

Los padrinos que han de acompañar a Benjamín y Claudia en el acto de su matrimonio serán don Ramón Samsó y doña Chayito de Samsó; (residentes en la Habana) Lic. don Manuel J. Grillo hijo y doña Claudia Salazar de González; don Fernando González H. y doña Luz Bustamante de Grillo; Dr. don Solón Núñez y doña Emilia de Zeledón; don Mario Jiménez y doña Oliva de Núñez; don Felipe Herrero y doña Lydia de Steinvorth; don J. Antonio Zeledón y doña Elena de Jiménez; don Fernando Herrera y señorita Neivy Bustamante; don Rogelio Flores y señorita Mérida Palacios; don Marco A Guido y doña Adita de Guido; don Pío Luis Acuña y señorita Angélica Bustamante; don Juan Elías Herrera y doña Nena de Acuña; don Fernando Gólicher y doña Irma de Herrera; don Herman Lutz y señorita Adela Quirós; don Agaton Lutz y doña Lucía de Lutz; don Guillermo Lizano y señorita Carmen María Castro; don Víctor Woll y señorita Leila Bonilla, don Oscar Garrido y señorita Sarita Garrido; don Miguel Alvarado S., y señorita Sarita Barrantes; don Edwin Fischel y señorita Olga Lutz, don Francisco Bonilla y señorita Virginia Jiménez.

El homenaje de mañana en el Teatro Nacional a la memoria del Prof. don Carlos Gagini

Ha de celebrarse mañana, a las 9 horas en el Teatro Nacional el justísimo y merecido homenaje de simpatía que hemos venido anunciando y alabando en honor y como homenaje de simpatía a la memoria del ilustre Maestro don Carlos Gagini.

La Comisión organizadora ha tenido la atención de enviarnos un programa que dice:

"Señor: Tenemos el honor de invitar a usted al Homenaje de Simpatía que bajo los auspicios de la Secretaría de Educación Pública, hemos de rendir al ilustre maestro don Carlos Gagini.

Dicho homenaje tendrá lugar en el Teatro Nacional, el sábado 6 del presente mes, a las 9 de la mañana.

En el Colegio de Señoritas encontrará usted las entradas que necesite. Puede solicitarlas al teléfono 2356.

La Comisión

Viene acompañada del Programa

ma, que es el siguiente:

- I.—Orquesta
- II.—Introito
- Señor Secretario de Educación, Profesor don Luis Dobles Segreda.
- III.—Rosinoleit, Donjou
- Solo de flauta, señor Cantillano
- IV.—En nombre de los discípulos
- Lic. Asdrúbal Villalobos
- V.—Adiós, Schubert.
- Canto, señorita Petra Rosat con acompañamiento de violoncello.
- VI.—Fantasía Lírica Por el Poeta Rafael Burgos
- Interpretada por las alumnas del Colegio de Señoritas.
- VII.—Marcha Fúnebre, Chopin
- Coro a cuatro voces con la colaboración de alumnas del Colegio de Señoritas
- Hay además una nota en la que se invita a la concurrencia para desfilar hacia el Cementerio después de esta Asamblea, con el objeto de rendir un homenaje ante la tumba del sabio maestro.

Don Aristides Sánchez fue operado

Don Aristides Sánchez, el viejo y honorable Jefe Técnico de la Imprenta Nacional, fue operado por una dolencia de los ojos, adquirida en su inteligente y constante tarea en esa institución, por el Dr.

Agierno, con buen éxito. Al consignar esta pequeña nota hacemos sufragios por el restablecimiento completo del Sr. Sánchez a la vez que felicitamos por su eficacia profesional al Sr. Agierno

Troyo Anderson fué condenado a cinco años de prisión en la Penitenciaría

Ayer tarde la Sala Segunda de Apelaciones revocó la sentencia absolutoria, declarando al reo irresponsable, del Juez de Cartago en el conocido proceso del señor Jaime Troyo Anderson.

La Sala Segunda condenó a Troyo en su resolución de ayer a cinco años de prisión en la Penitenciaría.

La cañería de Santa Ana

Debido a los esfuerzos del General Volio Presidente Municipal de Santa Ana, que dirige personalmente los trabajos, van muy adelantadas las obras reformativas de la cañería que abastece aquella población.

Se están construyendo nuevos tanques de captación y sedimentación. En estos días se trasladará a aquel lugar el Ingeniero Sanitario señor Sáenz a efecto de ins-

peccionar esos trabajos y dictar las órdenes necesarias para que se emprendan los que aún faltan.

HAGA EL FAVOR DE NO LEER

O lea, si ese es su gusto, pues que estamos para satisfacer sus deseos. Lea y recordará algo que no debe olvidar jamás una persona de gusto: "Que no hay en el mundo cerveza mejor que la Traube, ni refresco que superen a los Traube. Está ya enterado? Pues... no lea más.

Varias ventajas en un solo cigarrillo

Son múltiples las ventajas que puede ofrecer un cigarrillo cuya importación sea atendida cuidadosamente: El CAMEL, que es sin disputa por sus méritos el cigarrillo predilecto en el mundo entero, va a sumar a sus cualidades inigualadas y bien conocidas, de ahora en adelante, la ventaja

de ser exquisitamente fresco, tanto, que lo tendremos en Costa Rica tres semanas después de salido de la fábrica.

Ello se debe tan sólo a la preocupación, merecida por cierto, que ponen los señores M. de Mendiola y Co. por satisfacer, anticipándose a ellos, los gustos de su numerosa clientela. Por ello es que han ordenado, aun con sacrificio de sus utilidades, que en lo sucesivo les sean despachados los CAMEL por paquete postal en lugar de serlo por carga, como hasta aquí había venido efectuándose.

Con ello confirman la fama y el crédito tan justamente adquirido, los cigarrillos CAMEL, los célebres cual ninguno, que han merecido con la aprobación del mundo entero el axioma célebre: "Iría hasta el fin del mundo por un CAMEL".

Planta Purificadora de Leche

Compre Ud. Leche Pasteurizada para seguridad de la salud de sus niños y de toda su familia.

Precios en la ciudad de San José

Si Ud. la compra en la Planta es a ¢ 0.50 botella y en las Agencias a ¢ 0.55

Rogamos al público avisar a nuestra oficina cualquier irregularidad en el servicio

EL MINISTRO DE SALUBRIDAD PARTIRA PARA EE.UU.

Posiblemente a mediados de Mayo próximo salga para Estados Unidos en viaje de salud y de descanso, el señor Secretario de Salubridad Dr. Núñez acompañado de su estimable señora.

El Dr. Núñez aprovechará su estadía en aquel país para aceptar

el cargo de Vocal de la Junta Sanitaria Panamericana que le fue otorgado en la Octava Conferencia Sanitaria celebrada en Lima

No se sabe qué persona le responderá en la Secretaría, pero lo más probable que las funciones serán recargadas a otro Ministerio.

Poliflor
 TRADE MARK REGD.
 ANTISEPTIC AND PRESERVING
CERA PARA PISOS, LINOLES Y MUEBLES
 ALSO FOR TILED FLOORS, MARBLE, MOTOR BODIES

PULID LOS PISOS CON Poliflor

Basil Reynolds

SASSO HERMANOS, Distribuidores; Costado del Banco de Costa Rica.

EL COLERA INFANTIL ESTA CAUSANDO NUMEROSAS VICTIMAS EN HEREDIA

Un estimable caballero vecino de la ciudad de Heredia nos ha informado esta mañana que desde hace días, en varios cantones de aquella provincia, especialmente en el central, el cólera infantil viene azotando la población. En la ciudad de Heredia, nos dice nuestro informante, vienen falleciendo desde hace días cuatro y cinco ni-

ños diarios a causa de esa grave enfermedad.

Podemos lo anterior en conocimiento de la Secretaría de Higiene y Salubridad Pública a fin de que dicte las disposiciones que juzgue convenientes para combatir el mal en Heredia y evitar se propague en otras poblaciones.

La Tienda Mil Colores

Trojo especialmente de Londres un Magnifico CORTADOR INGLES titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios recibidos en electivo.

Gran surtido de Casimires Ingleses

Enrique Yankelewitz

Frente a La Alhambra

TELEGRAMAS REZAGADOS EN LA OFICINA CENTRAL

Maximiliano Geiger, Carlos A. Santurce, Ramón Araya, Francisca Gómez, Argentina Bonilla, Susana v. de Heger, Angélica Corella Odili Granados, Eva V. de Chavarria Victoria de Hoffman, Manuel Solano, Miguel Fernández, Fabio C. Guillén, Humberto Navarrete, J. Santos Ramírez, Ricardo Cortez (Preferencia) Gloria Jiménez, Joaquín Cordero, Modesta de Rodríguez, Isauro Briceño, Chayo v. de Céspedes, Mac M. Valverde, Marta T. Sáenz, Ricardo Mora, J. J. Pérez, María Chaves, Victor Arroyo, Abdulla de Sánchez, José ...

550 varas al Sur del Teatro América se encuentra el despacho de la jardinería

LA CAMELIA

donde atiende a su num rosa clientela y al público en general. Cuenta con gran existencia de flores de su finca de Paso Ancho de San Sebastián y empleados competentes que le permiten atender al público con verdadera satisfacción.

NO OLVIDE HACER SUS ENCARGOS A ESTA JARDINERIA

Teléfono 2172 FRANCISCO AVILA

CON USTED

aqueellos hombres extremadamente les para satisfacer el gusto de escrupulosos en el vestir.

Ha tenido usted un vestido que verdaderamente le satisfaga? No? pues venga le damos tantas facilidades para vestir bien que siempre será usted nuestro cliente. Selecto y variado surtido de casimires a precios muy convenientes. Confeccionando vestidos especiales para satisfacer el gusto de escrupulosos en el vestir.

Si conoce nuestras condiciones en ventas a plazos con obsequios semanales verá que son una ganga, tenemos varias series en formación.

Teléfono 2839—Apartado 864

"LA MODA DE PARIS"

75 varas al Sur de la Catedral.

Sobre el problema de distribución de correspondencia

Conversando con el Sr. Director General de Correos acerca del extravío de una carta dirigida a un de los empleados de esta empresa por don José Luis Molina, nos dijo: Esto de los apartados es un verdadero y serio problema que no sé como resolver. Llegando a ellos correspondencia para varias personas y siendo varios, como ocurre generalmente, los que la retiran, no hay manera de responsabilizar a nadie sobre las pérdidas o confusiones que hubieren.

Le propusimos entonces al Sr. Toledo que estableciera la regla de que el servicio de apartados fuera absolutamente personal, uno para cada persona y no múltiple, y él en principio aceptó la iniciativa que considerará para ver si es posible encontrar la forma de ponerla en práctica.

(Setiembre de 1924.)

LO QUE DIJO LA PRENSA NORTEAMERICANA EN 1859 DE DON JUAN R. MORA, PRESIDENTE DEPUERTO DE C. RICA, POR LA TRAICION DEL CORONEL LORENZO SALAZAR Y EL MAYOR MAXIMO BLANCO

Con el movimiento revolucionario de la madrugada del 14 de Agosto de 1859, debido a la traición del Coronel Lorenzo Salazar, comandante de plaza de San José, secundado por el Mayor Máximo Blanco, jefe del Cuartel Principal, se inició el calvario de don Juanito, que culminó con su muerte el 30 de Setiembre de 1860.

Desterrado Mora por su hermano político el Dr. don José María Montealegre, que había asumido el mando provisorio de la República, visitó Guatemala, El Salvador y Panamá, desembarcando en compañía de don Manuel Arguello Mora, en la ciudad de New York el 13 de Setiembre de 1859, hospedándose en el hotel San Nicolás, donde los "fastidiation" los reporteros de periódicos.

Ni don Braulio Carrillo, ni don Juan Rafael Mora, ni don Jesús Jiménez, encontraron a sus caídas apoyo en el Departamento de Estado de Washington. La historia nos dice que, solamente don Alfredo González Flores, encontrara en Wilson un campo propicio para combatir por medio del no reconocimiento a quien le había derrocado, logrando así tomarse vancha de los tristes acontecimientos del 27 de Enero de 1917. Debido a la generosidad del caballero don José María Alfaro Cooper, tenemos el agrado de publicar en estas columnas de LA NUEVA PRENSA la siguiente traducción de lo dicho en la época por la prensa norteamericana, referente al depuesto Presidente de Costa Rica, don Juan Rafael Mora.

Damos as gracias al señor Alfaro Cooper, por habernos facilitado tan importante documento.

JUAN RAFAEL MORA, EXPRESIDENTE DE COSTA RICA
 (Tomado del Harpers Weekly del 15 de octubre de 1859)

(Traducción de J. M. Alfaro Cooper)

Damos en el presente número el retrato del distinguido ex-Presidente de Costa Rica, Juan Rafael Mora. No es solamente porque el derrocamiento del poder del señor Mora, y su llegada a nuestra ciudad, sean unas de las noticias más importantes del momento, por lo que presentamos su nombre y su retrato en estas columnas. Su carácter, su carrera política, los servicios que ha prestado al país, la parte muy prominente que ha

pasado en los campos de batalla y en los Consejos de Centro-América, todas estas circunstancias le dan títulos para el público interés y para una honrosa mención. Y aunque en la actualidad debe sentir profundamente su pérdida del poder, la pérdida de sus empleados militares y su separación del pueblo a que se ha consagrado sinceramente, y del hogar en que ha vertido tanta luz, en cuyo santuario era tan amado, le queda todavía un consuelo al observar—como ha observado sin duda alguna—que el pueblo de Nueva York, en sus principales periódicos ha estado pronto a reconocer sus excelentes cualidades, el patriotismo práctico, el éxito durable y la brillante fama de su administración. Ni es en manera alguna immoderado que él espere su pronta restauración en Costa Rica, y mitigue su pena de este modo, para lo que ha recurrido a ella recientemente, en la esperanza de que se le permita, antes de mucho tiempo, asumir de nuevo aquellos buenos oficios en favor de Costa Rica, de que fué separado y de que, con una nueva administración útil y brillante impugne los cargos que le hacen sus enemigos.

Nacido el 8 de febrero de 1815, el señor Mora está hoy en la primavera de la vida. Dotado de excelente salud y diligentes costumbres, activo de espíritu y de cuerpo, singularmente moderado en su modo de vivir, tiene todavía ante él una larga vida y facultades para hacerla fecunda en magníficas obras como estadista San José, capital de la República, fué el lugar de su nacimiento. Su padre que ocupó la más alta posición social y era uno de los pocos comerciantes residentes en el país en aquel tiempo, nació también allí. El abuelo de Juan Rafael, en la primera parte del último siglo emigró a Cataluña, severa y generosa provincia de los Pirineos de la vieja España, y su tío, don Juan fué el primero que ascendió a la primera magistratura de Costa Rica, la Diputación Real de Madrid. El protagonista de esta biografía, siguiendo las huellas de su honrado padre, emprendió los negocios a la edad de diez y seis años. En esa carrera visitó las principales ciudades del Norte y del Sur de este continente. En 1835 hizo la primera visita a Nueva York, y hasta la hora actual, la única. Su trato con los comerciantes de mayor importancia de aquellas ciudades, confirmó las tendencias patrióticas

de su espíritu. Lo que aprendió en el comercio lo utilizó en la política, pues prácticas fueron también sus cualidades de estadista. Dotado del arrojo del soldado en ejercicio y no insensible al entusiasmo que se supone que anima exclusivamente al patriota de novela, se ha abstenido severamente de la prodigalidad del uno, y en ningún caso se permitió entregarse a la engañosa fantasía del otro. A este respecto queda él lejos y por encima de los demás jefes republicanos de Hispanoamérica, exceptuando únicamente al ilustre y venerable José Antonio Páez de Venezuela.

Nadie nacido dentro de sus modestos límites, podría dejar de amar ese país, anidado bajo las profundas sombras de los volcanes que forman para él una guirnalda, regado por saltadores torrentes que nunca cesan de correr, perfumado por centenares de ricas plantaciones de café que por todas partes se extienden, pacífico, industrial y próspero.

Durante la presidencia del señor Mora que principió en octubre de 1848, varios edificios públicos construidos en diferentes puntos, dentro de la pequeña ciudad, son testigos del empeño con que ha trabajado por el embellecimiento de la capital de la República. La Universidad de Santo Tomás que cuesta \$ 56,000; el Teatro, que cuesta \$ 30,000; el Palacio del Gobierno, que cuesta \$130,000; el Hospital de San Juan de Dios, que cuesta cerca de \$ 39,000, son monumentos que permanecen hoy y permanecerán muchos años inscribiendo con indelebles caracteres el honor de su nombre. Mas éstos, construidos en un lugar favorecido por su nacimiento, no serán las únicas pruebas de su ambición por mejorar el aspecto externo, porque al mismo tiempo desarrollaba los recursos del país. La hermosa carretera sobre el Pacífico, que va de Puntarenas a San José, la capital, situada a 4,000 pies sobre el nivel del mar, serpenteando al subir por amplios y suaves declives, atravesando montañas como la del Aguacate a 6,000 pies de altura, lanzándose sobre innumerables y peligrosos torrentes, por una serie de macizos puentes de piedra sólidamente construidos en cada lugar, fué llevada presurosamente a su término bajo la administración del señor Mora. Y no obstante la admiración que causa esa carretera, deseaba mejorarla todavía más

Algún tiempo antes de haber estallado la conspiración que lo derribó en un instante de la presidencia, había contratado un puente de hierro para colocar sobre la Barranca, primer río que interrumpe la carretera que asciende de Puntarenas. Este puente debía costar \$ 53,000. Es de gran necesidad, por cuanto el río de la Barranca corre con violenta rapidez en el tiempo de las lluvias, y continúa tan alto y con tanta velocidad que por varios meses no puede vadearse. La mayor parte del año los pasajeros: hombres, mercaderías y ganado, lo atraviesan por medio de una balsa que se hace pasar tirándola con cuerdas. El próspero puerto de Puntarenas—uno de los más activos y hermosos entre Valparaíso y San Francisco—le debe, en primer término, la situación en que se encuentra y el futuro que tiene asegurado. Excitando al Congreso de Costa Rica para que lo declarara puerto libre, o más bien para extender indefinidamente sus privilegios como tal, ha fomentado cordialmente las empresas que han tenido ese destino.

Los esfuerzos de la Compañía de Ferrocarril de Panamá para establecer comunicación de vapores con los principales puertos del Pacífico en Centroamérica, han sido secundados por él con una generosa buena voluntad. Para llevar los correos una vez al mes, de Costa Rica a Panamá, y costa arriba a Realejo, La Unión e Isabel, el señor Mora obtuvo del Congreso, en San José, una cantidad anual de \$ 8,000. Más aún, consiguió una exención perpétua de todos derechos etc., para todas las mercaderías que entrasen por los vapores de esta Compañía, y su ejemplo a este respecto ha estimulado una liberalidad semejante de parte de los Gobiernos de Nicaragua, San Salvador y Guatemala. Agréguese a esto que dos ciudades nuevas, Grecia y San Ramón, la una con 5,000 y la otra con 9,000 habitantes, se han desarrollado bajo su administración. Dígase todavía que un tratado con España, para el reconocimiento de la Independencia de Costa Rica y que ofrece a la última la amistad de la primera, fué celebrado por él en 1851, y que otros tratados, incluyendo un Concordato con Roma, establecieron las más amistosas relaciones con los principales Gobiernos de Sudamérica y de Europa, obteniendo al mismo tiempo muchos justos beneficios, comerciales y educativos para Costa Rica.

NO SUFRA

Cuando la agobie cualquier dolor reumático o muscular, póngase un poco de Linimento de Sloan en la parte dolorida y encontrará alivio inmediato y seguro. No es grasoso ni mancha.



LINIMENTO DE SLOAN
MATA DOLORES

NOTAS DE LA ESCUELA NORMAL

Ya se reorganizó la sección Aprista de Heredia constituida por un grupo de estudiantes de la Escuela Normal.

El hecho de que después de cuatro meses de vacaciones, tiempo suficiente entre nosotros para olvidar cualquier trabajo de estos de buena voluntad, vuelva este grupo de simpáticos muchachos llenos de aspiración, a trabajar dice bastante y nos hace confiar en el papel que representará esta juventud en el futuro.

En su primera reunión trataron varios asuntos, pero entre ellos uno especialmente interesante. LA FUNDACION DE LA UNIVERSIDAD POPULAR, proyecto que presenta sugestivos campos de trabajo a los estudiantes, y es una forma de ampliar sus estudios.

Harán sus trabajos por medio de veladas, en los pueblos vecinos y en la ciudad.

Con este fin tratan de obtener la cooperación de todos aquellos compa-

ñeros del plantel que tengan especiales aptitudes para la música, para la declamación, para el canto etc., y formar así un centro que tendrá a su cargo lo relacionado con cuestiones artísticas.

En la próxima daremos más detalles de estas actividades.

El martes dejó de existir doña Anita S. v. de Dávila, madre del señor Director de la Escuela Normal, don Juan Dávila a quien damos nuestro más sentido pésame, lo mismo que a los demás distinguidos familiares.

El mismo día a las tres de la tarde murió en Puntarenas don José P. Martínez. Los funerales se verificaron el miércoles en la Iglesia Parroquial.

Damos nuestro más sentido pésame a sus hijos Eteberto y Rosa, Otoniel y Leonor y demás familia.

Corresponsal X. X.

ACEITE VERDE

Es el único que quita esta picazón. Ya me voy hacer pedazos los brazos, las piernas, el pecho de tanto rascar.

¡Traiga... traiga pronto

ACEITE VERDE

es el mejor.

Pídalo en todas las Boticas

Preparado en Cartago por

FARMACIA ESPAÑA

DE LUCAS MORUA A.



Investigando que plantas de energía eléctrica hay en cada cantón de la República

El señor Ministro de Gobernación, por cuanto el Servicio Nacio-

nal de Electricidad necesita saber qué plantas generadoras de energía eléctrica existen en cada cantón de la República, ha dirigido una circular a todos los Gobernadores y Jefes Políticos.

Pide el señor Castro Ureña a esas autoridades que hagan la investigación necesaria al efecto y suministren a aquel Departamento, lo más pronto posible, el dato indicado, con todos los detalles que puedan haberse.

Pide el señor Castro Ureña a esas autoridades que hagan la investigación necesaria al efecto y suministren a aquel Departamento, lo más pronto posible, el dato indicado, con todos los detalles que puedan haberse.

SE ENTABLA UNA QUEJA ANTE EL SR. PDTE. DE LA REPUBLICA

Don Ismael Morales, Administrador del Quebrador Municipal ha entablado queja por medio de un mensaje telegráfico ante el señor Presidente de la República por la tardanza en tramitar y resolver una cosa tan simple como el pago de sueldos atrasados que devengó legítimamente en el desempeño de su cargo y de conformidad con acuerdos vigentes.

Despedida de nuestro Ministro ante la Santa Seda

Hemos recibido una atenta tarjeta del caballero don Víctor Trejos, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Costa Rica en Misión Especial ante la Santa Sede Apostólica, en que se despide de nosotros. Agradeciendo la atención del Excmo. señor Trejos le presentamos nuestra cordial despedida.

CIERTAMENTE... PERO

lo que dará a su morada el tibio ambiente del hogar son los

MUEBLES

— obténgalos —

ELEGANTES
RESISTENTES
ECONOMICOS

— en la —

EBANISTERIA GUILA

PIE DE CUESTA DE MORAS
(antiguo taller de Campos Hnos.)

Garantizamos su Satisfacción

El depósito de los instrumentos de ratificación del código de D. I. P.

La Legación de Costa Rica en Washington, ha sido notificada por el Director General de la Unión, del depósito hecho en los correspondientes archivos, de los instrumentos de ratificación del Código de Derecho Internacional Privado y de la Convención Panamericana

suscrita en la Habana el 18 de febrero de 1928, ambos procedentes del Gobierno de la República Dominicana

Tal cosa ha sido comunicada por nuestro Ministro en Washington a la Secretaría de Relaciones Exteriores.

VISACIONES Y PASAPORTES

PASAPORTES

Clemencia Chacón de Mora, costarricense, va para C. América

Luis González C., costarricense va para EE. UU. y México.

Joaquina B. de Maduro, costarricense, va para Colombia.

VISACIONES

Justino Cárdenas O. va para Panamá.

José Rodón A. Sra. e hija para Jamaica

Alfredo Ofmann e hija, va para la Habana.

Agusto Ramírez, El Salvador.

Alexander E. Estrasbourger va para Honduras.

P. S. Harrison, va para Nicaragua.

Marta de Muimenta, va para España.

Elena Alvarez, va para el Salvador.

POR CADA 10 TAPITAS de los distintos Refrescos Orange-CRUSH tiene Ud. derecho a un Cupón Obsequio con opción a nuestros PREMIOS MENSUALES EN EFECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO.

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP CO.
COMPAÑIA REAL HOLANDESA DE VAPORES
EL VAPOR

STUYVESSANT

DE 7.200 TONELADAS

Saldrá de LIMON para AMSTERDAN con escala Puerto Colombia, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre.

EL 11 DE ABRIL DE 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes, dirijase a SASSO & PIRIE, Sucesores. Agentes Generales ALBERTO ARAGON, Sub-Agente. LIMON

La campaña contra el empirismo

En nuestra edición de ayer dimos cuenta de la campaña emprendida por la Secretaría de Salubridad Pública y Protección Social contra el empirismo.

Al respecto dicha Secretaría hace insertar en La Gaceta de hoy los siguientes Artículos de la Ley sobre Protección de la Salud Pública:

Artículo 75. — Sin la previa autorización de las facultades respectivas establecidas por la ley, quienes las darán únicamente de acuerdo con sus leyes y reglamentos, nadie podrá ejercer en Costa Rica las profesiones de médico, cirujano, farmacéutico, dentista, partero o veterinario. — Artículo 81. — Ejercen ilegalmente las profesiones médicas: 1º) Toda persona que no estando autorizada legalmente para ejercer la medicina, la farmacia, la cirugía dental o la obstetricia, toman parte en el tratamiento de las enfermedades o de las afecciones quirúrgicas, así como en la práctica del arte dental, de la farmacia o de los partos. 2º) Toda obstétrica que salga de

los límites fijados en el artículo 77 que dice: Es prohibido a las obstétricas emplear instrumentos, prescribir medicamentos, salvo los que sean permitidos por la Facultad de Medicina; ejercer la profesión cuando estén afectadas de alguna enfermedad contagiosa; y de una manera especial y absoluta, practicar la operación del aborto, cualesquiera que sean las circunstancias del caso. 3º) Toda persona que provista de un título regular, salga de las atribuciones que la ley confiere o preste su concurso a las personas indicadas en los párrafos anteriores, a efecto de sustraerlas al cumplimiento de las prescripciones de la presente ley.

Artículo 79. — Es prohibido al mecánico dentista no titulado, que estuviere encargado de la construcción de dentaduras o a cualquier otro ayudante no titulado, practicar operación alguna en la boca, ni aun so pretexto del ajuste de las piezas protésicas, las que deberán ser colocadas por el profesor responsable.

TEATRO RAVENTOS

THE
LEGION
OF
THE
CONDEMNED



WITH
FAY WRAY
GARY COOPER
A WILLIAM A. WELLMAN
PRODUCTION

a
Paramount
Picture

Queremos hacer un llamamiento a nuestros estimados lectores. Corrientemente en nuestras columnas se hacen elogios de las películas que ofrecen nuestros teatros y hoy que vamos a referirnos al estreno que va a ofrecer el Teatro Raventos el próximo domingo, queremos decir, que jamás producción alguna ha merecido los elogios que merece LA LEGION DE LOS CONDENADOS, obra magistral, plétórica de belleza y e-

moción y cuyo estreno estamos seguros constituirá un triunfo clamoroso y enorme.

Paramount ha hecho muy buenas películas, no cabe duda, pero con LA LEGION DE LOS CONDENADOS ha logrado su triunfo máximo ya que pone ante los ojos del espectador un drama pasional sublime encantador que hace estremecer las mas recónditas fibras del corazón humano.

Chevrolistas

RESORTES a 0.85 LIBRA

Surtido completo de repuestos para CHEVROLET y otras

--- marcas a precios sin competencia ---

GILI & UBACH

100 VARAS AL OESTE DE LA BOTICA FRANCESA

TEATRO AMERICA

Compañía Española de Alta Comedia
HERRERO-TORDESILLAS
 VIERNES 5 DE ABRIL DE 1929
 A las 8.30 p. m.
 REPRIS DEL GRANDIOSO EXITO DE RISA.

¡Mecachis, que Guapo Soy...!

Creación de JESUS TORDESILLAS

DOMINGO 7

Prepárese a reír como nunca, con la preciosísima comedia del popular autor
ANTONIO PASO

SOLTERO... Y SOLO EN LA VIDA

(Tres actos en una carcajada constante!)

PROXIMOS ESTRENOS DE HILARIDAD DESBORDANTE
 "LA CURA", formidable Estreno de MUÑOZ SECA

TEATRO VARIEDADES

Teatro de Primera Categoría

Viernes 5 de Abril de 1929 A las 6.45 p. m.

Estreno de divertidas cómicas Pathé

Un Jaque al Jaque Fuera bajo fianza Auto pero no móvil Cachorros sin hogar

A las 8.30 p. m.

Formidable finel de la serie de episodios más emocionante que se ha exhibido en Costa Rica

PUERTAS MALDITAS

por ALEENE RAY

¡Aventuras que fascinan! ¡Peligros que Emocionan! ¡Hazñas que Espeluznan!

RADIO NEWS BUDGET

(SERVICE HIGINIO VEGA OROZCO)

FORMER PREMIER AND FOREIGN SECRETARY BALFOUR WILL GO OUT POLITICAL WORKS AS HE IS BEING IN HIS EIGHTY FIRST YEAR.— PARLIAMENT WILL BE DISSOLVED NEXT MONTH.—

FOUR WORDL AVIATION RECORDS WILL BE ATTEMPT BY BRITISH AIRMEN DURING PRESENT YEAR.—

London, Ap. 5th.—Earl of Balfour it is understood will retire from public life when Parliament is dissolved next month. During present Parliament he has held office of Lord President of Council and has therefore been member of Cabinet. His decision to retire is dictated by his age he being in his eighty first year and need for safeguarding his health. Balfour was Premier from nineteen hundred two to nineteen hundred five. He was Foreign Secretary in Lloyd George's coalition government from nineteen sixteen to nineteen nineteen.

Outstanding political services of his later years have been his work at Washington Naval Conference and what is known as "Balfour note" on Allied War debts.

London, Ap. 5th.—In aviation circles it is stated that it is hoped to secure for this country four world record during present year. The are duration and nonstop records which Fairey Napier monoplane is expected to make by flying from Cranwell after race for Schneider trophy and altitude record. Last named is regarded as most fascinating of four records. Plans are being made to beat record figure of thirty nine thousand five. He was Foreign Secretary in Lloyd George's coalition government from nineteen sixteen to nineteen nineteen. Select-ed pilot will undergo special training. He will wear electrically warmed clothing and will be provided with oxygen apparatus which he will himself be able to control.

GRAN TEATRO RAVENOS TEATRO MODERNO

VIERNES 5 DE ABRIL

A las 3 p. m.
 La colosal producción

El Triunfo Final del Rata de París

A las 7 p. m.
 El gran drama policiaco

LA REDADA

por GEORGE BANCROFT

A las 8.30 p. m.

SENSACIONAL ESTRENO

"Metro Goldwyn Mayer"

La misteriosa película

EL ULTIMO MOMENTO

por BORIS KENYON

MAÑANA SABADO

El Rey del Rodeo

por HOOT GIBSON

VIERNES 5 DE ABRIL

A las 7 p. m.
 La preciosa film

Todos somos Actores

A las 8.30 p. m.

La interesante comedia dramática

El enemigo del Amor

por HELENE CHADWICH

MAÑANA SABADO

DEBUT! GRAN DEBUT!

Los artistas criollos

Trío Argentino

Los cantores gauchos

Los Cuyamos

y la estilista

Hortensia Castro

Notas Comerciales

Los señores, Ulises Ramírez y Alfredo Moya han constituido una sociedad denominada "Ramírez y Moya" con un capital de veinte mil colones aportado por iguales partes que se dedicará a la venta y compra de mercaderías.

El señor Francisco Pérez ha vendido a la señorita Cristina Pérez el establecimiento situado en Cartago denominado "La Biela".

La señora Ernestina v. de Arias ha comprado la pulpería denominada "La Mascota" sita en esta ciudad por la suma de ₡ 900.00 al señor Felipe Vargas.

El señor José Rodolfo Esquivel adquirió por compra hecha al señor Víctor M. Vega el negocio de abarrotes denominado "La Maravilla" y situado en Juan Viñas por la suma de ₡ 4.088.00.

El Lic don Gonzalo Trejos se ha hecho cargo del bufete que su señor padre Lic don Victor Trejos Castro tiene en la ciudad de Heredia, durante su ausencia.

Ha sido terminado el Mercado en Paraiso

Ya ha sido puesto al servicio público el nuevo Mercado del cantón de Paraiso construido por operario de la Dirección de Obras Públicas.

Este edificio que está situado en lugar bastante céntrico era de indispensable necesidad local y su terminación ha satisfecho los deseos de todos los vecinos.

Ahora se están llevando a cabo otras obras de carácter local aprovechando la suma de dinero que para ese efecto votó el Soberano Congreso en la Legislatura pasada.

TRAUBE

La cerveza sin rival

bre fuerte; es menester aprovechar a los hombres de 25 a 35 años, dejándolos a un lado a los de menor edad, que no tienen el vigor suficiente para tan rudas jornadas. Deberán ser hombres formidos, que resistan las embestidas en el cuerpo a cuerpo. Consideramos que no es tolerable pensar siquiera con optimismo, que un jugador que actúa con diligencia en una contienda, pueda, al día siguiente, desempeñarse con mediana eficiencia en un partido fuerte, como lo son los de competencias. De aquí nace la expresión bien inglesa respecto a la calidad de los footballistas profesionales: se requieren hombres bien forjados, que tengan el vigor necesario para resistir una pesada tarea en todo el largo de una estación que muchas veces se prolonga por esas competencias que ya hemos enunciado. Estas son las razones por las cuales el público siente predilección por los partidos entre profesionales, que les reportan mayores emociones, y son innegablemente los que ya han alcanzado sus verdaderas formas deportivas. Los aficionados efectúan contiendas de adiestramiento, de preparación y no pueden llevar a los Estados las muchedumbres que marginan los campos de juego en que actúan profesionales. Los amateurs son muchachos ágiles, livianos por excelencia, y cuyos conocimientos sobre el más popular deporte no tiene aún la suficiencia

TEATRO VARIEDADES

En la función de gala del domingo en el Teatro Variedades se estrenará una super producción de arte europeo. Bajo los puentes, se titula el estreno a que nos hemos referido.

La Empresa del Variedades, que cuenta con los mejores servicios de las más reputadas casas cinematográficas del mundo puede, solo

ella, ofrecer estrenos como al que hacemos mención

Bajo los Puentes es un romance de amor y aventuras que pasma por su grandiosidad. Una película de época, que nos pinta con todos sus detalles algunas de las grandes batallas de Napoleón, así como pasajes de su vida.

La Colonia Nicaraguense y el Homenaje a don Juan Rafael Mora

En la sesión que se celebró ayer a las cinco de la tarde, en la oficina del Dr. Francisco Tijerino, el Comité, acordó solicitar de la Comisión respectiva su anuencia para colocar en el monumento erigido en memoria del héroe, una PLACA DE BRONCE COMEMORATIVA de la gratitud de los nicaragienses, comisionando a don Luis Felipe Ibarra y a don Francisco J. Siero para llevar a cabo los arreglos necesarios. Se acordó también editar un folleto que contenga trabajos literarios de escritores nicaragienses alusivos al asunto, comisionando al Dr Tijerino

no y a don José López Guerra, para que lo preparen y editen. Para sufragar los gastos, se autorizó al señor Tesorero del Comité don Elie Hazera para que abra una subscripción voluntaria entre los nicaragienses, comenzando por los socios honorarios, el Comité y demás miembros de la colonia. Cualesquier saldo que hubiere después de sacados los gastos se devolverá a pro rata a los contribuyentes o se donará a cualquier institución de beneficencia o al fondo que se proyecta reunir para protección de nicaragienses necesitados de repatriación.

necesaria para provocar esos entusiasmos que arrebatan hasta el paroxismo a un espectador. Un profesional tiene en el football su consagración definitiva; está allí todo su destino de oficio; necesita mantenerse fuerte, cuidarse convenientemente, y si le es posible, pulirse en el máximo de sus cualidades para ser cada vez más eficiente y llegar a ese punto alto, que es la aspiración más preciada. Dos instituciones se disputan la primacía del football profesional

inglés, dentro de la Liga respectiva: "Sheffield Wednesday" y "Derby County", cuyas presentaciones en los Estados constituyen verdaderas exhibiciones de buen football. En una segunda Liga, tres colectividades se disputan ardentemente las consideraciones de honor: "Nots Country", "Hall" y "Chelsea". El football profesional y el aficionado, tienen, pues, puntos de vista enteramente distintos.

Gustavo Breges **Fábrica de Mosaicos**

Apartado 1202 - Teléfono 1363

SECCIÓN DEPORTIVA

a cargo de FREE KICK.

Aspecto físico de la marcha del juego de futbol entre profesionales y aficionados

Mientras más pasan los años, mayor es el campo que abarca el football en Inglaterra, base del más popular deporte en el mundo entero. El número de los que lo practican, cada temporada es más grande, especialmente en los colegios y Universidades, donde los alumnos tratan siempre de sobresalir para llegar a formar la élite de los footballistas. El público que asiste a presenciar los encuentros, es también cada vez superior, numéricamente hablando. Igual acontece con los clubs amateurs que agrupan actualmente 800,000 jugadores, de los cuales salen los 4,000 profesionales que se reparten entre ochenta colectividades más o menos que forman el núcleo del football inglés. Los escoceses que alimentan con más regularidad a los clubs profesionales ingleses, son también grandes adoradores del football. Los ingleses poseen dos grandes divisiones de clubs, formados de jugadores de oficio. En la primera de ellas un club de aficionados, "Queen's Park", se mantiene en un rango que llamaremos de término, lo cual no se deriva, por cierto, de una performance insignificante. La vida, los sucesos, los descalabros y viajes, las vicisitudes de los entrenamientos, y la moral y el

físico de los jugadores; el pasado, el presente y las esperanzas de los clubs, constituyen un manantial inagotable de informaciones, de críticas, de elogios, de anécdotas para la prensa, etc. Durante el receso, el football profesional se ve reemplazado en las actividades deportivas por las competencias de golf y de cricket, que llevan a los Estados Ingleses, concurrencias bastante considerables. Sin embargo, las adquisiciones de un jugador internacional, ya sea inglés, escocés o irlandés para un club u otro; las ofertas hechas al centro delantero Dean, un footballista de fama en Francia y gran parte de Europa, que ha abandonado el Viejo Mundo para encaminarse al país del dólar; la jubilación de una gran figura del más popular deporte, el medio zaguero derecho Buchán, que provocó entusiasmos arrebatadores en la inmensa muchedumbre que asistió a verlo en su último partido en el Estadio de Pershing, durante un match entre Inglaterra y Francia; los acontecimientos ocurridos recientemente sobre el traslado de algunos jugadores profesionales, todo esto permite mantener el contacto entre el jugador y el público, que se fanatiza por los espectáculos footballísticos. En Inglaterra, el football es el deporte netamente nacional.

Recuérdese que un oficial del Ejército inglés, en Loos, durante un ataque a las líneas alemanas, partió con su compañía haciendo dribbling entregando un balón; tuvo la suerte no tan sólo de electrizar a los soldados, sino que despertó sentimientos que parecían ocultos en el alma de su patria. ¿De dónde se deriva la divulgación constante del football profesional entre las muchedumbres? De la calidad del juego y de la forma durable que ofrecen sus entrenadores. El gran defecto del football profesional inglés, reside en ser tal vez más en apariencia que en realidad, menos elegante, menos aleíta, menos imprevisito y arrebatado que el que exhiben los sudamericanos; basta con citar a los uruguayos y argentinos, a quienes con justicia se considera como los rivales más directos que posee el football profesional inglés. Cada división comprende en Inglaterra 22 clubs; el campeonato en sí, sólo ocupa cuarenta jornadas, sin mencionar los encuentros de la Copa de Inglaterra, de entre namiento y de selección. Es necesario, entonces, aprovechar los días de Pascua y Año Nuevo, para recuperar el terreno perdido, y obligar a los jugadores a hacer partidos el sábado, lunes, miércoles, lo que ocasiona visibles desfallecimientos que aminoran el aspecto técnico de las competencias. Un footballista profesional que deba resistir ese tren de labor, necesita, obligadamente, ser un hom-